

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2359

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Martes 1 de Mayo de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

El primero de Mayo

Barcelona 30 á las 11'40 n.

El primero de Mayo actual carecerá de importancia.

La mayoría de obreros trabajarán.

Solamente está anunciado un *meeting* socialista para defender la jornada de ocho horas.

Consejo de Guerra

Barcelona 30 á las 11'40 n.

Ayer por la mañana se celebró secretamente el Consejo de Guerra para fallar la causa sobre los sucesos de la Gran Vía, en el castillo de Montjuich donde fueron trasladados los procesados por la madrugada.

Hasta hoy no se ha sabido nada absolutamente, pero se supone que el fiscal ha pedido la pena de muerte para seis, y cadena perpétua para los cuatro restantes.

Las autoridades se han mantenido completamente reservadas siendo precisas todas las artimañas de los reporters de todos los periódicos de esta, para descubrir algo.—*Amengual.*

(Servicio particular de La Almudaina.)

Congreso

Madrid 30 á las 6 t.

En el Congreso durante el debate de los asuntos de Melilla, el Sr. Sanz se ocupó

principalmente de la parte técnica, censurando al Gobierno y acusándole como único responsable.

Contestóle el Sr. López Domínguez repitiendo cuanto lleva dicho.

Ambos rectificaron.

Huelga.—Cólera

Madrid 30 á las 6 t.

Dicen de Viena que unos treinta mil obreros se declaran en huelga mañana para pedir la disminución de las horas de trabajo.

Durante las últimas veinte y cuatro horas se han registrado en Lisboa cuarenta y cinco casos de cólera.

De los enfermos se han dado de alta sesenta y cuatro quedando en la actualidad doscientos ochenta y cuatro atacados de la citada epidemia.

Huelga ferroviaria

Madrid 30 á las 10 n.

Telegrafían de Cádiz manifestando que se duda que el personal de la compañía ferroviaria realice la anunciada huelga.

La empresa ha negado el aumento del jornal y en caso de que se declarasen en huelga, se sustituiría el personal para evitar la interrupción de los trenes.

Preparación.—Un suelto.—Suspensiones

Madrid 30 á las 10'15 n.

Están preparados varios batallones de

ingenieros para reemplazar al personal de la compañía ferroviaria en caso de que se efectuase la huelga.

Coméntase mucho el suelto de *La Correspondencia* anunciando un importante acontecimiento político.

En la Habana se han verificado nuevas suspensiones de pago en importantes comercios de dicha localidad.

Interrogación.—Crisis

Madrid 1 á las 12²⁴ m.

Interrogado el Sr. Sagasta sobre el misterioso suelto de *La Correspondencia* ha manifestado que ningun motivo justifica que haya asunto político importante.

Parece que se trata de una proxima crisis suponiendo que entrarán los gamacistas.

Disposición importante.—Temores.

Madrid 1 á las 12⁵⁵ m.

El Gobierno ha dispuesto la libre entrada en Cuba de los vinos nacionales.

El Gobernador de Sevilla ha enviado fuerzas de la guardia civil á las estaciones por temor de que no se altere el orden público con motivo de la huelga ferroviaria.

Consejo de Guerra.—Detenciones de anarquistas.—Colisión en un penal.

Madrid 1.º á las 2³⁵ m.

El Consejo de Guerra reunido en Barcelona para dictar la sentencia sobre la causa instruida con motivo de los sucesos de La Gran Vía, ha condenado á muerte á seis anarquistas, dos á cadena perpétua y dos absueltos.

Ha sido detenido en París un cómplice de la última explosión ocurrida en aquella ciudad.

También ha sido detenido en Barcelona

á bordo de un buque un furibundo anarquista.

En el penal de Burgos se promovió una colisión resultando el celador de dicho establecimiento muerto y varios heridos de bastante consideración.

Mencheta

NOTICIAS

De las islas

Inca

El viernes á la llegada de los peregrinos en el tren de las tres y media hubo repique-teo de campanas saliendo á recibirlos el clero, el y un número considerable de curiosos.

Se dirigieron acompañados por el clero y el rector á la Iglesia parroquial cantando á su llegada un *Tedeum* en acción de gracias, pronunciando despues el rector una elocuente plática á Sta María la Mayor por haber llegado sin novedad alguna y terminó dando las gracias al pueblo por el entusiasta recibimiento que se les había hecho.

Diéronse unos cuantos vivas á Sta María la Mayor, al rector, y al Papa rey y á la religión católica apostólica romana dirigiéndose despues á la casa del Rector en donde se disolvieron los grupos pocos momentos despues.

—Ayer por la calle de Mallorca subian dos carruages cabalgando en el estribo del que iba delante un muchacho de unos ocho años de edad.

Al dar el carruaje una sacudida perdió el equilibrio el citado muchacho cayendo con tan mala suerte que el otro carruaje le pasó las ruedas por encima del cuerpo y de la cara antes de que el conductor tuviese tiempo de detenerse.

Fué conducido el muchacho á su casa en bastante mal estado y una vez hechas las primeras curas se vió que el peligro era mucho.

El conductor fué detenido y puesto á disposición del juez.

—Esta mañana en la estación del ferrocarril uno de los caballos que tiraba de un carro, al descargar á este se desbocó recorriendo casi todas las calles de la población sin

que pudiesen detenerlo y sin que sucediera desgracia alguna.—*El Corresponsal.*

30 de Abril de 1894

De la Capital

Anoche la sección de literatura del *Círculo Mallorquin* se reunió para oír una conferencia de Don Alejandro Rosselló.

El discurso del distinguido orador tuvo por tema las «Convenciones sociales,» fijándose especialmente en aquellas que suponen relación entre las clases acomodadas y las clases trabajadoras, sobre la manera de entender las manifestaciones del anarquismo, sobre la apariencia de la igualdad ante la ley, sobre la condición de la mujer sujeta á una falsa galantería y limitada en su desenvolvimiento.

El Sr. Rosselló tuvo periodos muy animados y brillantes, haciendo gala durante toda su conferencia de la seguridad y precisión de frase que todo el mundo le reconoca. Grandes aplausos siguieron al final del discurso, que puede considerarse como un feliz principio de las tareas de la sección de literatura.

Después el Sr. Estelrich, leyó una poeta desconocida del gran Becquer, el señor Oliver un marmoreo Soneto de Miguel Costa y el Sr. Alcover, dos capítulos de su narración en verso *El asno de maese Gil*.

A ruegos de la concurrencia, la poetisa D.^a Manuela de los Herreros de Bonet, que se encontraba presente entre el gran número de señoras que acudieron, recitó una de sus más espontáneas y fáciles composiciones.

Por los Inspectores y agentes de vigilancia se están practicando las más activas pesquisas para averiguar el paradero de dos muchachas de unos quince abriles, que anteayer abandonaron su hogar paterno sin haber dejado nota de su dirección.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las seis y media de la mañana de hoy, el vapor *Lulio* siendo portador de veinte y dos pasajeros, correspondencia y carga varia.

Han sido detenidos por la guardia municipal varios muchachos que en la Plaza Mayor hurtaron unas cuantas lechugas.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la del puesto de Alaró fué detenido y entregado al Juez competente, un sujeto que intentaba la violación de una vecina de la villa de Consell, no pudiéndolo conseguir gracias á los esfuerzos de dicha jóven y á los auxilios que le prestaron.

Noticias del ejército:

Destinos.—Carabineros. Los primeros tenientes, D. Gregorio Bomillo Salcedo, de la comandancia de Barcelona á la de Mallorca.—D. Manuel Martín Frontaura, de la comandancia de Mallorca á la de Tarragona.—D. Angel Santos Rodríguez (ascendido) de la comandancia de Mallorca á la de Murcia.—Los segundos tenientes D. Magín Melgar Buig, de la comandancia de Algeciras á la de Mallorca.—D. Tomás Aniento Alfonso, de la comandancia de Mallorca, á la de Valencia.—D. Luis Freixinet Serra, ingresado del arma de infantería á la comandancia de Mallorca.

El capellán primero (ascendido) D. José Serra Garcia, de la plaza de Chafarinas al regimiento de cazadores de María Cristina.

El coronel de infantería D. Fermín Alcáide Montoya, del regimiento Reserva de las Baleares número 2 á la zona de Badajoz número 6.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 21 de Abril:

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto, fecha 14, declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador civil de la provincia de Cuenca y la Audiencia de dicha capital.

Gobernación.—Real orden, fecha 20, declarando sucias las procedencias de Lisboa.

Fomento.—Reales órdenes, fecha 17, disponiendo se provean, por traslación, la cátedra de Lengua francesa, vacante en el Instituto de Casariego de Tapia; por proposición la de Análisis químico, en la Universidad Central, y por concurso, las de Física y Química del Instituto de Baeza, las de Química

orgánica de la Universidad Central y de la de Zaragoza, y la de Cosmografía y Física del globo de la Universidad Central.

Ultramár.—Real orden, fecha 19, revocando la orden de 24 de Octubre de 1891, que disponía se elevase la categoría de la Escuela incompleta de varones de la clase blanca y de color creada con este carácter en la villa de Placetas.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 27 Abril:

Invitaciones á los industriales que quieran estipular conciertos de consumos con las municipalidades de Búger, Santañy, Establiments y San Lorenzo.

Exposición del apéndice al amillaramiento de la riqueza territorial de Búger y de los padrones industriales del mismo municipio y del de Alcudia.

Arriendo de los derechos de consumos de Esorca.

Sentencia del juzgado del partido de Palma, dictada en autos tercera de preferencia promovidos por don Juan Quetglas contra Antonio Homar y Terrassa y los herederos desconocidos de D. Juan Vich y Homs.

Citación á D. Martiá Barceló y D. Mateo Urrech interesados en un juicio sobre cancelación de hipoteca

Matricula industrial de Mahón.
Citación á José Clapés y Ribas, para que declare en causa que, sobre estafa en el juego del monte, se sigue en Palma con dos sujetos.

Otra á doña Margarita Llabrés Roselló, para que declare en un expediente de inventario instruido en la Isla de Cuba con motivo del fallecimiento en la Habana del patron general de embarcaciones menores D. Juan Llabrés y Roselló.

Otra á Simon Ferrando Covas dueño de un falucho que con tres bultos de tabaco sin reos apresó la Escampavía «Javier» en Cañamel, aguas de Artá, el día 8 de Junio último, como igualmente al dueño del expresado tabeco y á todos los tripulantes.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

A efectos del expediente para solicitar autorización del Gobierno de S. M. acerca del arbitrio extraordinario sobre «Carruajes de muelles» no comprendidos en las tarifas del Tesoro de «Carruajes de lujo», acordado por la Junta municipal en sesión de hoy á fin de cubrir el déficit del Presupuesto del ayuntamiento para el corriente año de 1893 á 94 se anuncia al público que durante el plazo de diez dias naturales contados desde el en que se publique este edicto en el «Boletín oficial» se admitirán en esta Alcaldía las reclamaciones de los vecinos ó contribuyentes que se consideren perjudicados por la propuesta del arbitrio extraordinario de referencia; cuya tarifa es la siguiente:

Tarifa de Carruajes con muelles no comprendidos en el Impuesto del Tesoro sobre los de lujo.

Cuota anual

Carretones.	Ptas.	10'00
Carruajes de cuatro ruedas y 1 ca-	»	75'00
ballería.	»	100'00
Id de cuatro id. y dos id.	»	20'00
Carruajes de 4 ruedas y 4 caba-	»	20'00
llerías		

Palma 30 abril de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.

Ultimos telegramas

Lo que dice «El Imparcial»

Madrid 1 á las 8'45 m.

La prensa de hoy principalmente *El Imparcial*, evidencia que la marea social ha perdido la peligrosa fuerza de su primitivo carácter.

El problema persiste con toda su trascendencia suponiéndose que acaso se ha agravado temporalmente por motivo de la crisis económica.

Lo que dice «El Liberal»

Madrid 1 á las 8'45 m.

El Liberal dice que las manifestaciones del primero de Mayo serán meros incidentes ante el movimiento general socialista.

La cuestión grave no está en el primero de Mayo sino en la evolución que sigue el socialismo hacia el colectivismo.

De Melilla

Madrid 1 á las 9 m.

Noticias recibidas de Melilla dan cuenta de que las kábilas se soliviantaron al saber que brevemente llegarán las tropas imperiales para cobrar la indemnización.

En la Plaza de Melilla se han tomado toda clase de precauciones.

Tranquilidad.—Precauciones

Madrid 1 á las 9 m.

Acabo de recorrer bastantes calles y en casi todos los talleres están trabajando.

Reina una completa tranquilidad.

En las prevenciones y cárceles hay retenes de tropas.

La policía ha tomado escasas precauciones.

PALMA:—Tipo-lit. de Amengual y Montaner